



# INFORMANDO

Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de circulación interna



Año 3 Número 92

## Nuevo Decano en la Facultad de Derecho

Hoy lunes 17, se realizará un encuentro con el nuevo Decano de la Facultad de Derecho doctor *Eduardo Devis-Morales*, abogado de la Universidad Externado de Colombia, el cual ha ocupado destacadas posiciones en el ámbito jurídico del país, además de haberse desempeñado en los últimos 11 años como gerente jurídico de INTERCOR, y asesor de diferentes multinacionales.

El doctor Devis-Morales hablará con todos los alumnos con el fin de que lo conozcan y de esta forma poder informar sobre las diferentes actividades objetivas y proyección de la Facultad.

De igual manera, la Facultad, desarrollará diferentes actividades a lo largo del día:

- 8:00 a.m.** Encuentro del Decano *Eduardo Devis-Morales*.
- 10:00 a.m.** Premiación del Primer Concurso de Investigación Jurídica "*Octavio Arizmendi Posada*", en el Auditorio del Campus.
- 10:30 a.m.** Celebración de la misa organizada por los estudiantes de la Facultad de Derecho para rendirle un homenaje póstumo al doctor *Francisco José Herrera Jaramillo* una de las personas más queridas y apreciadas por todo el ámbito universitario, quien falleció a finales el año pasado

## CODESCOL

La Corporación para el Desarrollo Social de Colombia -CODESCOL- institución sin ánimo de lucro, promovida por la Universidad para crear y fomentar oportunidades económicas, sociales y culturales a las comunidades con menor capacidad económica y social desarrollará a partir del segundo semestre del año el Proyecto *Centros Integrales de Desarrollo Comunitario*.

Se espera con este proyecto implementar una estrategia interdisciplinaria de atención social integral y personalizada, dirigida a las comunidades de los municipios de influencia de la Universidad y de la ciudad de Santa Fe de Bogotá. Los centros, que funcionarán en Chía y en Bogotá, prestarán servicios de medicina, enfermería, psicología, orientación familiar, conciliación de conflictos y asesoría microempresarial. Participan en el proyecto las facultades de Medicina, Enfermería, Psicología, Derecho, El Instituto de la Familia y el Programa de Desarrollo Microempresarial.

La Universidad de La Sabana se beneficiará al incrementar su experiencia en la investigación, conceptualización, elaboración, ejecución y evaluación de proyectos sociales, como contribución a su función de proyección social para su acreditación.

Irma Botero -Directora Ejecutiva

## EVENTOS

- Febrero 20 :** Reunión de Egresados . Centro de Gestión y Proyección. Transversal 14 # 117- 65.
- Febrero 20 :** Reunión de Representantes de las Universidades de Bogotá Pertencientes a la Red de Docentes Investigadores de Inglés
- Febrero 24 y 25 :** Jornada de Vacunación. 8:00 a.m. a 2:00 p.m.

Sus noticias para *Informando* las puede hacer llegar al Centro de Gestión y Proyección, Área de Comunicación Organizacional-Prensa. Tels: 6193088-2138377-2131198 Ext 114. Fax: 2159888.



## Novedades Bibliográficas

Sánchez Enciso, Juan y otro: LOS TALLERES LITERARIOS. - Una alternativa didáctica al historicismo-. Montesinos Editor, S.A.

**La difícil enseñanza de la literatura:** “Tardaba uno en entender cómo era posible que tras aquella clase tan bonita y trabajosamente preparada, sobre Antonio Machado, la mayoría de los alumnos (de bachillerato) te siguieran mirando lejanos, opacos, como si la cosa no fuera con ellos, llegando incluso alguno a golpear con su dedo índice la esfera de su reloj, como una expresión de hondo sufrimiento...”.

Los autores, profesores de literatura, plantean en esta obra los diferentes factores que inciden en las dificultades que ellos y sus colegas en general, han encontrado en la enseñanza de la literatura y en la consecución de los objetivos educacionales asignados a esta materia: nuevas realidades socio culturales e ideológicas que no explican los contenidos literarios de las obras; la “escuela de masas” como resultado de la enseñanza obligatoria hasta los 14 años; heterogéneas condiciones socio culturales y económicas entre los alumnos; poco significado de la materia para las aspiraciones laborales inmediatas de la mayoría de los educandos; una educación ofrecida con miras al ingreso a la universidad a la cual muy pocos alumnos tienen acceso; los continuos cambios en los planes de enseñanza, y para completar, la “cátedra magistral” como alternativa pedagógica para poder abarcar grupos numerosos, todo lo cual trae como consecuencia el desinterés de los estudiantes, la frustración de los maestros y la casi inutilidad de la literatura en la educación de los jóvenes.

Ante estas realidades los autores propiciaron entre ellos y varios de sus colegas, un intercambio de experiencias y reflexiones que los llevó a plantear una nueva alternativa didáctica para hacer de la enseñanza de la literatura una actividad útil a la formación humanista de los educandos: **El “taller literario”**.

El Taller Literario “hace de los alumnos aprendices de novelistas, de poetas, de dramaturgos. Leen para tener modelos de referencia y formas de hacer, no para criticar o enjuiciar, esto vendrá después como consecuencia. Pero sobre todo escriben, escriben de continuo, novela, poesía, teatro, ensayo. El profesor dirige, resuelve, ayuda, discute, no aparenta ser esa figura omnisciente que explica en forma interminable y emite juicios de valor que hay que repetir par tener buena nota”

Este método creativo ha permitido conocer y aprovechar las extraordinarias posibilidades educativas de la enseñanza de la literatura en la escuela secundaria.



## Derecho

La Facultad de Derecho da la bienvenida a los nuevos docentes de la facultad:

- Doctor Roberto Suárez Franco, Ex- magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Ex-decano de la Facultad de Derecho de la

Universidad Javeriana, quien va a dictar la cátedra de **Derecho Civil**.

- Doctor Jaime Azula Camacho, Ex-rector de la Universidad Libre y Ex-decano de la Universidad Militar de la Facultad de Derecho , además de ser autor de importantes obras en la Ciencia del Derecho, dictará **Derecho Probatorio**.

- Doctor Mario Gamboa Sepulveda , quien se encargará de la cátedra de **Derecho Civil - Obligaciones**.

- Doctora María Fernanda Torres de Botero, egresada de la Universidad de Harvard, quien dictará **Sociedades Comerciales**.

Por otro lado se destaca la Doctora Esperanza Buitrago Díaz, quien viajó a Mérida para adelantar una especialización en Derecho en la Propiedad Intelectual.



## Salud

El Centro Médico informa que ésta semana seguirá realizando los exámenes médicos a los estudiantes nuevos que por alguna razón no se hubieran podido presentar la semana pasada, ya que es muy importante que se les habrá una ficha médica para así tener en un archivo su historia clínica por cualquier eventualidad que se pueda presentar.

Es por esto que se pide el favor a los asesores académicos, profesores, coordinadores y secretarios académicos, para que animen a los estudiantes a realizarse estos importantísimos exámenes reglamentarios.

Para tal efecto habrá un médico a disposición en las horas de la mañana .

Igualmente el Centro de Salud informa que el próximo 24 y 25 de febrero en horario de 8 a.m. a 2 p.m., se llevará a cabo la **Primera Jornada de vacunación** de este año.

Todos los estudiantes, funcionarios y profesores de la Universidad podrán vacunarse contra: Hepatitis B, Rubéola, Sarampión, Tétano y la Influenza (Pato) .

Si por alguna razón no alcanza a vacunarse en esta ocasión, lo podrá hacer en la próxima jornada , pues esta se realizará cada mes en el Centro Médico de la Universidad.

Por otra parte , a través de la oficina de Correspondencia y Archivo se han enviado los resultados de los electrocardiogramas que fueron realizados a los funcionarios de la Universidad por el **Viajero de la Salud**” los días 3 y 4 de febrero en el Campus. El Centro agradece a los funcionarios por su colaboración y cumplimiento, e invita a todos aquellos a los que no les ha llegado el resultado de su examen, para que lo soliciten en el Centro Médico :

Teléfonos 6 76 03 77 Extensiones 1201 y 1202.

Para no descuidar su salud, el Club de Hipertensión del Servicio Médico de La Universidad, le sugiere a sus miembros estar al día en los controles de tensión arterial, exámenes de laboratorio y si es posible pedir una consulta para que el médico revalúe algunos factores de riesgo que se hallan descuidado durante las vacaciones de fin de año.

## Egresados

Con el objetivo de consolidar el grupo de Egresados que participen en las reuniones de trabajo de nuestra Asociación de Egresados, invitamos al rector, los decanos y a los Egresados que laboran en la Universidad a una reunión el día jueves 20 de febrero a las 4:00 p.m. en las instalaciones de la Transversal 14 # 117-65.

Esta actividad, se discutirán los siguientes temas: Asociación de Asociaciones; Misión y Estatutos de la Asociación; Sala de gobierno provisional y Servicios.

Quienes deseen aportar sus ideas o sugerencias, pueden comunicarse con la Oficina de Egresados. Teléfonos: 6 19 30 88 2 - 2 13 83 77 Extensión 123 y Fax 2 15 98 88.

## Educación

Como parte de su Programa de Formación Permanente de Docentes, el Centro de Orientación Docente COD-CAE, iniciará sus cursos EVI 1 y 2, dirigidos a docentes de Cundinamarca y válidos para ascenso en el escalafón. Ambos cursos, de tres créditos, se desarrollarán mediante la modalidad semipresencial. El curso EVI 1 se cursará los sábados a partir del 22 de febrero y el EVI 2 los viernes a partir de viernes 28 de febrero.

## Promoción

Del 26 al 28 de febrero César Betancur, director del Área de Promoción, de la Universidad participará en dos ferias Universitarias que se realizarán en los colegios Berchman's y Colombo Hebreo de Cali.

De otro lado, el Grupo Élite de Promoción, GEP, realizará el 20 de febrero en Salamandra Music Hall, una fiesta de bienvenida para los alumnos de primer semestre. Esta contará con la participación de la Alcaldía Mayor de Bogotá, que promoverá su campaña de prevención del alcoholismo en la juventud.

## Ingeniería

La Facultad de Ingeniería da una cordial bienvenida a sus nuevos docentes, los cuales tendrán a su cargo las siguientes asignaturas:

**- Informática y Ecuaciones.**

Luis Miguel Beltrán Sierra.

**- Matemática Fundamental**

Juan Pablo Olano García.

**- Física.**

José Mauricio Pardo Benito.

**- Química.**

María Victoria Uribe Beltrán.

**- Cálculo.**

María Lilia Perilla, quien pasa de ser profesora de cátedra, a ser profesora de planta.

Por otro lado en la parte Administrativa se vincula Claudia Alejandra Toscana de Yepes como nueva Coordinadora de esta dependencia.

## Instituto de la Familia

El Instituto de la Familia iniciará este semestre un nuevo Diplomado en Familia que tendrá una duración de 2 semestres presenciales que se cursarán los sábados de 8:00 a.m. a 12:00 p.m. en el Campus Universitario del Puente del Común. Las inscripciones para este diplomado estarán abiertas hasta el 15 de abril.

## Servicios

En nuestro programa de mejoramiento continuo, hemos querido ofrecer algo nuevo en la carta:

- Bistek a Caballo.

-Milanesa de Cerdo.

- Pechuga de Pollo relleno.

-Filet Mignón.

- Dietas Frías - Mejoradas-

Muchas gracias por la colaboración que siempre han brindado manteniendo el orden y organización del servicio. Cualquier sugerencia u otro servicio que usted requiera de *El Mesón*, por favor deje sus sugerencias en el buzón instalado para tal fin o comuníquese con Nubia Stella Castiblanco. Teléfono: 6 76 03 77 Extensiones 3131 - 3132 y 3133.



## Condecoración al Decano de la Facultad de Educación

En un acto protocolario, basado en las normas establecidas en el Reglamento Ceremonial Militar, realizado el 7 de enero del presente año en la ciudad de Santa Fe de Bogotá, fue otorgada la medalla de *Servicios Distinguidos* al doctor **Rafael Guillermo Stand Vega**, la cual fue creada por los Servicios Distinguidos Prestados a la Armada Nacional, con el propósito de estimular a aquellas personas que se han destacado por su colaboración, espíritu y eminentes servicios.

## Departamento de Lenguas

El próximo 20 de febrero el Departamento de Enseñanza de Lenguas Extranjeras de la Universidad, llevará a cabo la reunión de los directores de los departamentos de lenguas y los representantes de las diferentes universidades de Bogotá pertenecientes a la Red de Docentes Investigadores de Inglés, la cuál fue creada por iniciativa de las Facultades de Educación de La Salle y El Externado de Colombia.

El objetivo de esta reunión será determinar las líneas de investigación en la enseñanza del inglés, como apoyo curricular a nivel terciario.

Dichos proyectos de investigación comenzarán a desarrollarse de acuerdo a los comités que serán elegidos durante esta sesión de trabajo, la cual tendrá lugar en la Sala de Seminario 224, edificio E, en horario de 9 a.m. a 4 p.m.

Las universidades pertenecientes a esta red son :  
Universidad Nacional de Colombia, Pedagógica , Distrital, Andes, Javeriana, Escuela Superior de Administración de Negocios E.A.N., Fundación Universitaria los Libertadores, Politécnico Gran Colombiano, La Salle, Externado de Colombia, Nuestra Señora del Rosario, INCA de Colombia, Sergio Arboleda y La Sabana.

## Medicina

La Facultad de Medicina de la Universidad viene preparando la creación de *El Consejo Estudiantil de Medicina C.E.M.* , que tiene por objetivo principal crear los medios por medio de los cuales los alumnos puedan desarrollar destrezas para liderar, supervisar y orientar acciones con sus compañeros en aspectos académicos, investigativos, culturales, deportivos y humanos, dentro de una filosofía de servicio como base de todos y cada uno de los proyectos.

Este Consejo pretende estimular y fomentar:

-Proyectos e iniciativas concebidas por las directivas o los estudiantes de la Facultad de Medicina que vayan en mejora del desarrollo integral de la persona.

- Una comunicación más eficiente entre Directivos y alumnos

de la Facultad de Medicina, en pro de la realización de las metas propuestas por Alumnos, Directivas y por la Universidad misma.

- La acción en sentido social, para que se convierta en parte importante de su vida integral, actual y futura, en beneficio de la comunidad y de ellos mismos.

- El desarrollo de un medio más, por el cual, los alumnos logren una mayor comprensión y vivencia propia de la filosofía de la Universidad.

- La cooperación entre las personas, las instituciones y los pueblos, como un medio por el cual se propenda un mayor desarrollo vivencial, tecnológico e intelectual, en pro también de la comprensión mundial.